

mosos palacios de la honradiz. Estos son los fines laudables que perseguimos; estas son las tristes lamentaciones de un pueblo desheredado, cuya voz debe repercutir en la conciencia de los hombres de Estado, para evitar las agravantes de un probable conflicto. De esa manera, podremos decir: ¡hay justicia aun!.....

Debe irse; y de no ser así, no pararemos hasta no hundirlo en el polvo; hasta no triturarlo: medios hay. Y entretanto, gritemos todos al unísono: ¡A bajo el Alcalde! ¡Viva Almura-diel!....

EL AMIGO DE LÁZARC.

CENTRO OBRERO

El Sábado 7 del actual se verificará en el nuevo y hermoso edificio del Centro Obrero una solemne velada para inauguración de dicho local.

Felicitemos á esta simpática sociedad por los progresos que realiza en bien de las clases trabajadoras.

El nuevo edificio que reúne todas las condiciones que puede exigir el gusto más exquisito, está situado en la calle del Torero, núm. 6.

Comunicado

Sr. Director de EL RADICAL.

Muy Sr. mio: Ruego á V. dé cabida en las columnas del semanario de su digna dirección, á la contestación á don Gabriel que le acompaño, y crea usted que no me guía otro fin más que si puedo conseguir que en lo sucesivo no se lastimen con interpretaciones absurdas la dignidad de varias señoritas y el amor propio de varios jóvenes que, aún perdiendo dinero, no consintieron que un pueblo de la importancia de Valdepeñas careciera de ninguna diversión el día más celebrado del año.

Gracias anticipadas y se ofrece de usted aftmo. s. s. q. b. s. m.

EL DE LA EMPRESA.

*
* *

PARA DON GABRIEL del Heraldo

¡¡Zambombitas!! don Gabrielín, no me jaga osté de ref que tengo er labio partío, lástima que esté V. tan despro-

visto de sentido común, porque usted promete; es V. la segunda edición del torero Feliú el cual tenía la edad de tres loros pollos y todavía prometía. ¡¡¡Graciosoooo!!!

Su crónica reseñando la becerrada del día del Corpus *me ha gustao un rato largo*; permítame que le recuerde el cuentecito siguiente:

«Estaba un día el Alcalde de cierto pueblecito de Aragón leyendo un periódico (mejor dicho haciendo como si leyera, porque el alcalde que nos ocupa era de los que dicen ¡quién quiere justicia que me voy á arar!! y no sabía leer) cuando acertó á pasar un chusco, el que viendo la forma en que tenía cogido el periódico el monterilla, gritó con vez de trueno y en tono de chunga: ¡Zeño arcarde, que tie osté er periódico ar revé! A lo cual contestó el aludido amoscado: ¡Cayate so animá, que er arcarde pue lez como le dé la gana!»

¡Ay por Dios, don Gabrielín!, á usted le ha sucedido lo mismo al interpretar el cartel anunciador de la Becerrada que se celebró el día del Corpus. ¡Don Gabriel interpreta lo que lee como le dá la gana! ¡¡Bravo!!

Dice el cartel: «Se verificará el día 22 de Mayo de 1913, Festividad del Corpus Christi, una gran becerrada que será presidida por bellas y distinguidas señoritas de la población, en la que se picarán en burros, banderillearán y serán muertos á estoque, cuatro hermosos becerros, etc.»

Y para que tuviese fundamento lo que V. con su talento morrocotudo interpretó era necesario:

1.º Que al terminar el párrafo «que será presidida por bellas y distinguidas Señoritas de la población» no hubiese una coma, la cual sí existe.

2.º Que tampoco existiese el «en» y que el «la» fuese plural.

Y por último que al terminar el párrafo «en la que se picarán en burros» terminase ya el cartel; porque si se sigue leyendo, no puede haber ninguna persona teniendo sentido común que interprete lo que usted ¡¡monín!!

Don Gabriel, por Dios divino, pase que te guste el vino y también el aguardiente, pero no puede pasar que leas tan cochinemente.

ENRIQUE PEÑASCO

MÉDICO

Consulta de 11 á 1 todos los días
BUEN SUCESO, NUM. 30

Rayos X.
Radiografía.
Radioscopia.
Corrientes de alta tensión.
Inhalaciones de Ozono.
Baño eléctrico.
Masaje.
Fulguración.

Tratamiento de la Sífilis con todos los medicamentos modernos.

Consulta especial para enfermedades propias de la mujer.

Tratamiento de la Tosterine por el Ozono.

El que escriba en un periódico ha de tener gran *cuidao*, porque aquel que va por lana suele salir *trasquilao*.

Don Gabriel, si te costó el dinero tu enradita, no debe ser ocasión para meter la patita.

Pongo punto á esta cuestión por tener ya *demostrao*, que osté no *yeva* razón, y bastante hemos hablao.

UNO DE LA OTRA EMPRESA.

TEATRO CINE PRINCESA

En este bonito coliseo, se vienen representando todas las noches sensacionales y preciosas películas cinematográficas, que llaman la atención de los concurrentes. Además se representan cuadros de variedades: en resumen, que por poco dinero se pasa un rato agradable y divertido.

La Pedagogía social

Desde que la Pedagogía ha ido su- biendo cada vez más al pináculo de la Ciencia y ha ido extendiendo sus dominios por campos más anchurosos que en los estrechos moldes en que hasta ha poco estaba encerrada, más han variado sus conceptos, más se han dividido las opiniones que sobre ella se sustentan y más se han dilatado sus principios.

Sin embargo, y á pesar de esto, fácil es determinar el esencial y privati-

vo carácter de esta rama de la humana Ciencia, que cuanto más se penetra en sus arcanos más alto se cotiza su valor.

La perfección que hoy día van alcanzando los estudios pedagógicos, la tendencia actual, loable por demás, de querer consolidar en sistema una Pedagogía racional, práctica, más en armonía con nuestros ideales, ha hecho que se destaque de modo preciso y claro el concepto de la moderna Pedagogía.

Con efecto, y digan lo que quieran los que afirman ser la Pedagogía una ciencia meramente especulativa y no esperan sacar de ella, sino lo que de la especulación puede abtenerse, creo yo, que la Pedagogía, es una ciencia sociológica; su carácter, eminentemente social.

Natorp, al comprenderlo así y al construir su *Pedagogía social*, proclamó la verdadera misión de la Pedagogía, misión social, que más tarde ó temprano ha de cumplirse y que ha de derribar rancios hábitos y estériles preocupaciones, que ha ido imponiendo la tradición.

Para los que siguen paso á paso las evoluciones de la Pedagogía y sus adelantos, sin ser lineo ni zahorí, no dejarán de reconocer que esa es su orientación actual y lo seguirá siendo aun, por muchos años.

La vida social, es la más fecunda é intensa para el individuo y para la especie, y, al sentar de Guyan, el adaptar á estas condiciones las nacientes generaciones, es el verdadero arte de la Pedagogía.

(Concluirá.)

Linares, Imprenta San José

Gran Farmacia y Laboratorio Químico

DE
T O M A S D E M E R L O Y M E R L O

calle Seis de Junio, núm. 53.—(antes Ancha)

El aceite de ricino sin olor, ni sabor y muy agradable se vende en esta Farmacia

Especialidades españolas y extranjerías. — Productos farmacéuticos. — Cura antiséptica completa. — Sueroterapia general. — Vacuna suiza. — Obtención instantánea de Oxígeno. — Aguas medicinales especial la de Solares; cura la neurastenia. — Análisis cualitativos y cuantitativos de tierras para la plantación de la Vid Americana y Análisis de Vinos, lías y tártaros. — Jabones medicinales y de tocador.

Exigid el tiket para obtener regalos: Presentando tiket por valor de 3 pesetas regalo de una cajita de vaselina rusa; por 5 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 10 pesetas, una pastilla de jabón, y por 25 pesetas en adelante, un frasco de Agua de Colonia.